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●2021年度の小牧市への要望に対する回答が提示されました(P.2～5)
●SDGs実践例紹介コーナー　住友理工株式会社(P.6)
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会員紹介   【今月のきらっと】  すばる整体院／Green House
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　昨年10月に当所より山下史守朗市長と澤田勝已市議
会議長へ提出した要望書に対する回答書が、去る4月26
日に小牧市より提示されました。回答書の概要は以下の
通りです。

　デジタル活用は、生産性向上とビジネス変革の取り組
みとして、コロナ禍はもちろんその後の企業活動において
も、整備が遅れている中小企業等には喫緊の課題である
と認識し支援策などを検討していました。さらに、令和２
年１０月貴会議所からのＥＣサイト・テレワーク等の企業
支援要望をいただいたこともあり、事業者が取り組みを
促進するため「新型コロナウイルス対策事業」として、令
和３年２月よりテレワークを推進する「新型コロナウイル
ス対策新しい働き方応援補助金」を、令和３年４月から
はＥＣサイトの取り組みなどを支援する「新型コロナウイ
ルス対策非対面型販路開拓支援補助金」を創設し、これ
らの補助金は、新型コロナウイルス感染症の感染拡大防
止に向けて中小企業者がデジタル活用の導入に要する
費用などを支援するものであり、令和３年度をもって終了
しました。今後の、ＩＴ活用・導入補助金につきましては、
令和４年度中に完成を予定しております次期小牧市企
業新展開支援プログラムにおいて、令和３年度に実施し
たデジタル活用の補助制度の効果などの検証を行い、支
援策の継続や新設など検討し策定を進めていきます。引
き続き貴所からも策定委員会に参画していただき、活発
な議論をよろしくお願いいたします。

　こまきプレミアム商品券については、令和３年度も令

和２年度と同様に新型コロナウイルス感染症の影響を受
けている市内事業者の支援と市民生活の下支えをする
ため、プレミアム率を増額して発行したところ、想定以上
の予約申し込みがあり、非常に好評でした。事業者の皆
様からの要望も強く、市民の皆様の関心も高いことから、
引き続き実施に向け支援していきたいと考えています。

　商品券の電子化（キャッシュレス化）につきましては、
昨年度実施した、小牧市商業振興検討業務の中で課題
や今後の進め方を整理し、その後も他自治体の事例や電
子化システムの確認等を継続的に行っていますが、企業
が提供する電子決済サービスとは別の市独自システムを
導入すると、現段階では大手スーパーやコンビニ等のチ
ェーン店が自社で導入するレジ決済システムとの連携が
できません。本市の場合は、他自治体の事例も参考に、電
子化商品券に参画しない可能性のある店舗数は、現在
の加盟店約600店のうち約250店と想定しています。
　加えて、同検討業務の電子決済導入状況実態等調査
では、小売業の３割、飲食業及び事業者全体では５割近
くが電子決済を導入しておらず、これらの事業者は商品
券を電子化した場合に対応するかは不透明です。
　また、令和２年度に実施した加盟店アンケートでは、
「電子化しても引き続き加盟する」は16％、「電子化の
内容によっては加盟したい」は58％、「電子化した場合
は脱退する」は18％となっており、大手スーパーやチェ
ーン店以外についてもプレミアム商品券事業の加盟店
数に影響が出る可能性があります。
　なお、市民アンケートでは９割以上が現金以外の決済
手段を利用している一方、商品券の使用形態では約半
数の回答者は紙を希望しています。
　さらに、令和２年度に実施したキャッシュレス決済ポイ
ント還元事業は、キャッシュレス決済の利用に対して決
済額に応じたポイントを電子マネーで還元するため、プ
レミアム分の電子化として位置づけられますが、事業者
にとっては市外からの消費や新たな顧客獲得にも繋がる
と考えられる一方、利用者が得たポイントは市外の店舗
でも利用可能となります。このことから、大規模な導入は
慎重に検討する必要があります。
　今後の方向性としましては、若年層を中心に電子決済
の浸透は進むものと予想されるため、商品券の電子化（キ

１．コロナ禍からの復活に向けた
　 経済対策について
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(１)デジタル活用による生産性向上、
    ビジネス変革の取り組みへの支援拡充

▲左から梶本会頭、山下市長
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ャッシュレス化）につきましては、決済システム機能、市民
や加盟店のニーズや今後の動向、社会情勢や電子商品
券導入による費用対効果、他自治体での実施効果等を勘
案して引き続き検討してまいります。

　人材育成専門家派遣等の支援につきましては、令和４
年度につきましても中小企業相談所運営費補助金にお
いて、伴走型専門家派遣事業を引き続き予算措置してい
く予定でありますので、この補助金を活用したデジタル
技術の専門家派遣などの事業や研修を通じて、人材育
成に繋げていただければと考えています。

　中小企業の人材確保につきましては、社会経済情勢に
より、採用状況が大きく左右されることから、安定して採
用できるための情報発信等は重要と考えています。特に、
コロナ禍をきっかけに、面接から採用までオンラインで
行う「リモート採用」を実施している企業もあり、従来とは
人材確保の手法や考え方も多岐にわたり、様々な対応が
必要と考え、令和３年度においては「新型コロナウイルス
対策新しい働き方応援補助金」を有効に活用いただき、
テレワークの環境を整え、リモート面接などに利用してい
ただいたところです。
　今後は、令和４年度中に完成を予定しております次期
小牧市企業新展開支援プログラムにおいて、引き続き貴
所からも策定委員会に参画していただき、多様化する人
材確保について支援策などの検討を進めていきますので、
活発な議論をよろしくお願いいたします。

　伴走型専門家派遣事業につきましては、貴所からの提
案により令和２年６月より中小企業相談所運営費補助
金として支援をはじめ、コロナ禍における中小企業への
国や県の補助金や協力金等の手続きや、企業の抱える
様々な課題と目標達成に向けてのアドバイスや支援を行
うもので、大変好評と聞いております。令和４年度につき
ましても引き続き予算措置を講じていく予定であります。
　なお、専門家派遣はＢＣＰや一般事業主行動計画、ア
フターコロナを見据えた事業計画などの策定に有効で、
その効果は中期長期に繋がるものと考えていますので、

中小企業の事業継続に向け積極的に活用していただき
たいと思います。

　小牧市地域強靭化計画では、本市と貴所が連携して
中小企業の防災力、経営力の強化を推進し、個別企業の
ＢＣＰ策定を促進することが目標として掲げられておりま
す。目標を達成するには、貴所との連携が不可欠でありま
すので、今後、情報を共有し計画の推進に向け、協議調
整をお願いいたします。

　中部公民館につきましては防災行政無線を配備して
いますので、そちらを活用して市との情報共有を図ること
が可能であるため、無線ＬＡＮの整備については計画し
ていません。したがって、防災行政無線を活用して市との
情報共有を図ることが可能であると考えております。
　また、中部公民館は避難所として指定されており、避難
者の受け入れに支障が生じる可能性があるため、代替オ
フィスとしての使用は検討していません。
　発災時の情報共有、情報発信、被災した事業者支援
業務の連携については市の業務継続計画において、経
済活動を機能不全に陥らせないとして、サプライチェーン
の確保に向け様々な対応をしなければなりませんので、
貴所との連携をお願いします。
　このことから、災害時における協定の締結につきまして
は、より実情に即した相互に有効となる協定内容の検討
を進めてまいりたいと考えます。

　ＢＣＰを策定後に必要な非常用の設備投資、物資の
備蓄等に対する補助制度につきましては、既に制度を導
入している自治体に状況を伺ったところ、補助金創設直
後は申請があったものの、ここ数年は申請がないという

2．伴走型専門家派遣事業補助金制度の
　継続について

3．小牧市地域強靭化計画に関する
　取組みについて
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(2)ＢＣＰを策定した後の非常用の設備投資、
　物資の備蓄等に対する補助制度の創設

①事業継続力強化支援計画など災害対策時の
　対応に関する連携会議の設置
①事業継続力強化支援計画など災害対策時の
　対応に関する連携会議の設置

②小牧中部公民館におけるＢＣＰ対策
　（被災事業者支援拠点としての整備）
②小牧中部公民館におけるＢＣＰ対策
　（被災事業者支援拠点としての整備）

(2)中小企業の人材確保の支援

(１)事業継続力強化支援計画の推進
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ことでした。
　本市といたしましても小牧市地域強靭化計画において
個別企業のＢＣＰ策定の推進に努めていくと位置付けら
れていますので、令和４年度中に完成を予定しておりま
す次期小牧市企業新展開支援プログラムにおいて、引き
続き貴所からも策定委員会に参画していただき、ＢＣＰ
推進の方策などの検討を進めていきますので、活発な議
論をよろしくお願いいたします。

　愛知県に確認したところ、愛知県基幹的広域防災拠
点の輸送経路につきましては、国道４１号線から市道多
気東町１１号線を経由することを想定しているとのこと
でした。
　なお、以前より渋滞緩和を目的として愛知県に要望し
てまいりました県道小牧岩倉一宮線の南外山交差点右
折帯設置につきまして事業着手していただけたことなど、
今後も基幹的広域防災拠点周辺の幹線道路の渋滞緩
和に向けた取り組みを愛知県に要望してまいります。併
せて、市道小針青山線につきましても交通状況を勘案し、
関係機関と調整を図りながら必要に応じて対策を検討
してまいります。

　本市では、令和３年５月に内閣府において「ＳＤＧｓ未
来都市」に選定されたことから、これまで以上にＳＤＧｓ
の推進に取り組んでいく必要があると考えています。
　ＳＤＧｓの推進には行政の取組だけでなく、企業、団体、
市民など、多くの方々による取組が必要不可欠であるこ
とから、まずは、ＳＤＧｓに関する市の取組などについて
のリーフレットを作成し、周知啓発や理解促進に努めて
まいります。
　また、未来都市応募時の提案事業である、こまきこども
未来館を拠点とした「（仮称）こまきこども未来大学」では、
こどもたちの夢への挑戦のきっかけづくりとなるような活
動を進め、まち全体でその取組を応援することで、こども
を中心にすべての人がつながる仕組みの構築を目指し
てまいります。
　ご要望のありました「（仮称）小牧型ＳＤＧｓ認定制度」
は、ＳＤＧｓの理念を理解し、地方創生に資する取組を
推進する事業者等を登録して見える化を図り、地域で頑

張っている事業者等を応援する仕組みであり、事業者に
とっては自社の優れた取組をアピールする場ができると
ともに、市にとっても、地域内のＳＤＧｓ達成に向けた取
組が活発であることを内外にアピールすることにつなが
るものと考えます。
　一方で、このような制度は、その地域におけるＳＤＧｓ
の理念の浸透度や、取組状況等に応じた制度の導入が
最も効果的であると認識しております。
　いずれにいたしましても、制度の構築にあたっては、登
録団体の資格の定義や事業者からの取組計画等の提出
も必要になるものと考えますので、今後、制度化に向けて
は関係機関などと協議を進めるなかで、その手法や支援
策について検討をしてまいりたいと考えております。

　指定管理者に対しては、本市の「指定管理制度におけ
る指針」において、「指定管理者の社会的責務に対する
配慮」として、できる限り市内雇用や市内業者への配慮
を求めています。
　また、指定管理施設で使用する物品のうち備品につい
ては市が購入するとともに、業務の再委託については指
定管理者からの再委託の申請及びそれに対する市の承
諾を必要としており、市内業者への配慮を担保している
ところです。
　今後とも、指定管理者を用いた公共施設における物品
の購入や業務の再委託については、指定管理者制度の
適切な運用を図る中で、市内業者への配慮を求めてまい
ります。
　外郭団体につきましては、各団体が独自に運営されて
おり、市が直接管理するものではありませんが、行政の
補完的な業務をおこない市とは密接な関係があります。
　これまで外郭団体においても市内業者からの調達に
努めていただいていると聞いていますが、コロナ禍からの
経済回復と市内の商工振興を図るため、改めて市内業者
からの更なる調達に向けて協力要請を予定しています。

4．ＳＤＧｓによるまちづくりの推進について

ք㍑璻օꡔ愤嚀畘杼鐐յ鷹饟鐐
(3)愛知県の「基幹的広域防災拠点」周辺道路の整備
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5．指定管理者、外郭団体の購入する物品等に対
　する市内企業が受注しやすい環境について
ք㍑璻օ车䷓䷉ꪵ鐐յよ䄄䨕艄鐐
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　国指定史跡小牧山では、長年にわたる史跡の発掘や
調査研究により、織田信長が後世の城郭の原型となっ
たと考えられる石垣の城を築いたことや、その後の小牧
・長久手の戦いで徳川家康が小牧山に陣を張り、戦に
備えて土塁や堀などを整備したことなどが次々と明ら
かになっております。こうした成果を市内外の多くの方
に知っていただくためガイダンス施設である小牧山城
史跡情報館 「れきしるこまき」を平成３１年度にオープ
ンさせたところであります。
　さらに、今後は令和３年度から５か年をかけて、山頂部
歴史館周辺において織田信長の築いた石垣等の復元、
小牧山南麓において小牧・長久手の戦いで築造された
土塁の復元などの史跡整備工事を実施します。整備工
事完成後は現代に蘇った小牧山城の姿を間近に見るこ
とができ、史跡小牧山の価値や魅力をより一層体感いた
だけるものと期待しております。
　今後、史跡小牧山の来訪者の増加が見込まれ、本市
の観光の拠点として、更なる活用に努めていかねばなら
ないと考えております。これまで以上に、市民団体や民間
事業者の主催による物販等のイベント開催を調整・受け
入れし、連携して観光推進にも取り組んでまいりたいと
考えております。
ご要望の出店につきましては、これまでも「れきしるこま
き」の周囲では出店いただいており、南麓で整備済みの
旧市役所本庁舎跡地のガイダンスゾーンでも出店いた
だくことは可能です。
　なお、今後の史跡整備の工事内容に応じて、当該箇所
の通行や利用を一定期間制限をさせていただくことがご
ざいますので、ご承知置きください。

　

　名鉄小牧駅周辺は、令和２年度に「こども未来館」「小
牧中央図書館」が開館し、令和３年度からは小牧駅とラ

ピオを結ぶ歩行者専用道路を「にぎわい広場」として利
用を始め、イベントやマルシェ、キッチンカーなどが出店
し、来訪者の皆様に楽しんでいただいています。また、小
牧山においては平成３１年に「れきしるこまき」が開館し、
令和２年には桜の馬場のトイレを改修するなど、着々と
整備を進め、名鉄小牧駅と小牧山を結ぶ道路について
は、令和２年度に、無電柱化と景観に配慮した街路灯や
歩道などの整備が完了いたしました。
　名鉄小牧駅から小牧山までの区間の観光景観につい
ては、令和５年１月から１２月までＮＨＫで放送予定の大
河ドラマ「どうする家康」を見据え、小牧山の魅力発信を
積極的に図る観光推進策として、その区間をシンボルロ
ードとして、令和４年度からのぼりやペナント、イルミネ
ーションなどを設置して、イメージアップとなる景観を整
え、来訪者のお出迎えをする予定です。
　また、来訪者の休憩、観光商業エリアの整備につきま
しては、「どうする家康」により増加する来訪者に対して機
動的に対応するため、令和４年度から、一般社団法人小
牧市観光協会が移動観光案内車の導入を予定していま
す。この車両は観光ＰＲのためのラッピングを施し、本市
への来訪者に対する観光案内と土産物等の販売、簡易
な休憩施設の提供など、シンボルロードに限らず、来訪
者が多く見込まれる場所や時期に応じて、おもてなしを
する予定であります。
　大河ドラマ「どうする家康」を契機に様々な観光振興
策を貴所と小牧市観光協会と連携して実施していきたい
と考えていますが、その後につきましては、コロナ禍で改
定を延期していた小牧市観光振興基本計画を、令和４
年度から５年度にかけて、アフターコロナに対応し、観光
振興による地域活性化を目指して、抜本的に改定する予
定であります。この計画は小牧市中心市街地グランドデ
ザインと同じ、貴所から策定委員会に参画を依頼する予
定であり、活発な議論をよろしくお願いいたします。

紙面の都合で商工会議所側の要望内容は、全文掲載せ
ず、項目のみとさせていただきました。要望書の全文は
http://www.komaki-cci.or.jp/ikenに掲載しておりま
す。合わせてご覧ください。

6．観光振興による地域活性化について

ք㍑璻օ㵸擸㸓鐐

(1)小牧山で、「観る」、「食べる」、「買う」の提供
  「れきしるこまき」の周囲、小牧山南側のガイダンス
   ゾーンでの移動販売車やテント出店の利用体制

ք㍑璻օطؔب ب٘٭ٓٞو ٤鐐

（２）名鉄小牧駅から小牧山までの間をシンボルロ
　　ードと位置付け、効果的な人流増加を図る対策
・シンボルロード沿いに観光イメージアップな
　る景観演出的な環境整備
・来訪客の満足度向上のための休憩スポット、
　観光商業エリア等の確保、整備
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今号のS D G s 実践例紹介:住友理工株式会社

　去る４月１５日、ＳＤＧｓの達成に向けて、当所は、小牧市やＮＰＯ法人こまき市民活動ネットワーク、小牧青年会議所、東春信用金庫、東京海上日動火災保険の６者の包括連携協定を締結しました。これに合わせ、当所では、東春信用金庫と連携してビジネス視点による「企業の持続可能な経営目指す！ SDGs セミナー」（詳細同封チラシ）を開催します。

会社概要

S D G s 実 践 例 紹 介 コ ナー ー

一般社団法人中小企業支援ナビ代表理事中小企業診断士 長谷川雅彦

SDGs 世界を実現するには、世界中の企業による様々な技術革新が不可欠で す。住 友 理 工（株）もその � 社として更な る 商 品 開 発 に 期 待が高まります。

 住友理工株式会社　���� 年に創業し、愛知県小牧市に小牧本社・製作所を置くモノづくり企業です。���� 年に東海ゴム工業から社名を変更しました。自動車 ( モビリティ ) 分野では、振動を制御 する世界トップシェアの防振ゴムなどを製造。インフラ・住環境、エレクトロニクス、ヘルスケア の各分野でも事業を展開しています。世界 �� ヶ国以上に広がるグローバルネットワークを 活用して、人・社会・地球の安全・快適・環境に貢献する “Global Excellent Manufacturing Company” を目指しています。< 問い合わせ先 : 小牧本社 ( 代表 ) ����‐��‐����>代表取締役 執行役員社長 清水和志

P ic k  U P 》

　SDGs などに代表される社会課題に対し、当社の製品・技術が、顧客の製品に組み込まれ利用されるだけでなく、エンドユーザーに直接使用いただくケースも増えてきました。このような中、コロナ禍によって、さらに持続可能な社会の実現に向けた製品づくりの要請が増えていることを実感しています。

▲さまざまな形状・ 場所に 使 用 で き る フ ァ イ ンシュライト

➀住友事業精神に基づき、SDGs などに代表される社会課題に対し、技術革新を通じて解決を図ります。➁企業価値と公益価値を同時に向上させることで、社会的価値を創造し、社会とともに持続的に成長す　ることを目指します。秘訣

きっかけ

結果

社会課題を起点とした新規事業
社会課題 S D G s 顧客のニーズ 当社の優位性 当社製品・取り組み事例

モビリティを人間中心に最適化し、あらゆる人のライフスペースを拡大
産総研との先進高分子デバイス連携研究室の設立

・安全安心な自動運転走行・運転見守り

FCV の安全性向上、高効率発電
工場設備のエネルギー効率改善

・ステアリングタッチ         　センサー・ドライバーモニタリ　ングシステム

・セル用ガスケット・水素ホース

スマートラバー

スマートラバー

EV の電費改善 高断熱材 ファインシュライト
電池セル間断熱材

ファインシュライト

体動センサ( モニライフ )

高断熱材

シール部材
EV 電池の安全確保

新型コロナワクチンの定温保管

患者の容体のリモート監視

介護見守り、フレイル予防生活習慣病予防

コロナ禍で需要の増すフードデリバリーの質向上

安心・安全なモビリティ社会

気候変動（カーボンニュートンラル）

新型コロナウイルス感染症

超高齢社会

▲締結式の様子（右から � 番目に梶本会頭）

　当社は、高断熱フィラー「シリカエアロゲル」 の塗料化に成功し、���� 年に薄膜高断熱材「ファインシュライト」を開発しました。 不織布シートタイプで非常に薄く、熱源に貼り付けることで放熱を抑制し、工場・設備での燃料や電力などのエネルギー消費の節約に貢献しています。

「ファインシュライト」の開発

　住友理工グループでは創業以来、住友事業精神が謳う「信用確実」「不趨浮利 ( ふすうふり )」を忠実に守りながら、世界中で必要とされる “Global Excellent Manufacturing Company” への飛躍を目指してきました。この住友事業精神こそ SDGs に通ずるものであり、SDGs という言葉ができる以前からその精神のもとで活動をして います。また、���� 年にいち早く国連グローバル・コンパクト (UNGC) に署名、国連グローバル・コンパクト・ジャ パン・ネットワークへ加入したことにより、さらに SDGs への取り組みが加速しました。現在進めている「���� 年 住友理工グループ Vision(����V)」の策定時に SDGs を軸に目標設定を行い、社会課題を見据えた積極的な提案と、お客様との強固なパートナーシップのもと、モノづくりの技術革新による独自の付加価値を加え、社会価値の創造を図っています。

▲当 社 の「SR セ ンサ」技術を活用したテスト

小牧市でフレイルチェック
　昨年 �� 月より、小牧市と締結した協定に基づ き、当社のフレイルチェックシステムを使った健康 づくり事業を推進しています。「フレイル」とは、加齢とともに心身が弱り、要介護に近づいた状態 を指します。　昨年度は小牧市東部地区で暮らす �� 歳以上の市民約 ��� 人を対象に実施。 今年度も地域を広げて測定会を開催予定です。SDGs 未来都市に選定された小牧市の施策を協働で進めています。
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　第��期(����年��月�日~����年��月��日)の当所議員の任期満了に伴う第��期１号議員の選挙を実施するために選挙委員会が設置されました。選挙長には、規定により当所専務理事が就任し、選挙長が委嘱した選挙委員は、ブロック会の役員や１号議員経験者から選任された次の７名の方々です。

敬称略坪井　和巳鈴木　則孝伊藤　彰康水野　清香吉田　英樹沖野　孝憲甲斐　稔浩舟橋　和則

小牧商工会議所  専務理事 (有)ベルズサポート(株)春日堂水野工業(株)邦田工業(株)（株)沖野製作所甲斐土建舟公建具店
※第１４期１号議員選挙に伴う選挙人名簿縦覧　　■期間　６月１３日（月）～２０日（月）　　 ■場所　小牧商工会議所２階事務所内※第１４期役員・議員の選任日程概要については、５月号本紙４Pにて掲載しております。

第１４期１号議員選挙に係る選挙委員決まる
報告

＜問合せ先：総務課＞

役員・議員改選に関するお知らせ
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新しい、また独自性のある製品サービス店舗などの情報をお寄せください。
http://www.komaki-cci.or.jp/小牧商工会議所ホームページにも掲載

きらっと今月の 掲載無料

店舗名
住所
電話番号

小牧市桜井本町１４４
0568-77-9968

グリーンハウス

住所
連絡先 0568-44-1438

小牧市北外山城前1161-1

▲院長　中田氏

居心地のよさと本格カレー＆ナンの満腹感
リピート必至のカフェレストラン

　香ばしいコーヒーの香りに、スパイスの香り。カフェ
＆レストラン「グリーンハウス」では、その名の通り、
おいしいコーヒーと、本格カレーをいただくことがで
きます。
　一番人気の本格インドカレーランチは手頃な価格で
カレーを楽しむことができ、ナンとライスは食べ放題と
いううれしいサービス。毎回焼きたてを提供するナン
は、フワフワの生地にバターが効いて、どれだけでも
食べられてしまいます。現地のシェフが作るカレーもチ
キンカレーやほうれん草カレー、シェフおすすめの週
替りカレーに、月替りのイベントカレーと種類豊富！さ
らに、カレーの他にも鉄板ナポリタンやからあげなど、
ナンをセットで楽しめるランチもあり、メニューも豊富
なのでリピートしたくなること間違いなし。
　元々料理人だった加藤店長はコロナ禍で様々なメ

ニューを探り、可能性と味を追求。現地のシェフと
の出会いなどもあり、カレーを軸にしたカフェにした
そう。これからも地域に愛されるお店になるよう楽し
くやっていきたいとのことでした。一日中提供してい
るモーニングも豊富なので、ぜひ一度訪れてみてく
ださい。（取材：桜井）

本気で治したい人だけ来てほしい。
～痛みがなくなり動ける身体へ導きます～

　北外山にある「すばる整体院」は、ＫＹＴ治療法
を取り入れた〝腰痛専門″の施術院。院長の牛田さん
は３２才の若さだが、野球をしていた時代にヘルニ
アやぎっくり腰、肩の脱臼などを経験し、自身が治
療を受ける中で『人の身体は人の手で良くすること
ができる！』ことに感動し治療家の道へ進んだ経歴
の持ち主。
　痛みを感じる部分を一時的に直しても、痛みの原
因が治っていないと根本的な解決にはなりません。
関節・筋肉を解剖学的に正しい位置に戻し、痛み
の出る原因を根本的に解決し、さらに生活習慣指導・
セルフケア指導を継続的に行うことで「もっと動ける
体」「予防する体を作る」ことに重点を置いています。
施術前にはしっかりと説明を行い、双方納得してか
らしか施術は始まりません。
　今後は体の内側からアプローチする『食事指導』
にも力を入れるていくとのこと。こちらもファスティン
グマイスターの資格を持った院長が、不安に寄り添
いしっかりサポートし、身体を中から変えるお手伝い

をします。
　身体の内外からのアプローチで“健康な身体をつく
り楽しい生活を送る”サポートを全力でしてくれるす
ばる整体院。本気の方だけお問い合わせください。
（取材：三浦）

すばる整体院
慢性腰痛専門
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　����年�月～����年�月の一年間、当所では総務委員会所管のもと、会員を増やすための会員拡大活動を実施しました。　新型コロナウイルス感染症対策に係る補助金・助成金の申請手続きやご相談への対応を機に、また役員・議員・会員様からのご紹介により、当初の目標���件を大きく上回る���件の新たな事業所様にご加入をいただきました。
　ご紹介いただいた皆様、ご加入いただいた会員の皆様、誠にありがとうございました。皆様のお役に立てるよう役職員一同、会議所活動の更なる展開に向け努めてまいります。今後ともどうぞよろしくお願い申し上げます。

����年度　会員拡大活動　新たに���件が加入報告

ご加入いただきました会員の皆様、誠にありがとうございました。

����年�月�日~�月��日の期間にご加入いただきました。（��件  事業所  ��音順）
事業所名 営業内容 所在地

笠巻設備 電気工事、住宅設備 小牧市応時三丁目
(株)Ｋ２プラス 自動車整備 小牧市舟津

スナック　イツコ スナック 小牧市間々本町

(株)ＳｏｃｉａｌＷｏｒｋｓ 介護保険法に基づく居宅介護支援事業 小牧市新町一丁目
飛魚丸 剥製加工業 小牧市小木東一丁目
(株)岩田清掃 一般廃棄物及び産業廃棄物の処理業 小牧市大草
(株)エコルソレイユ 障がい福祉サービス 春日井市八事町
(株)カウントゼロ ファミリーレストラン 小牧市小木三丁目
キムラユニティー(株)小牧事業所 文具メーカーからの物流業務請負 小牧市入鹿出新田
Total Beauty Salon Splendor ウィッグ・化粧品など美容関係類の小売 小牧市野口
(株)前田通信 電気通信工事業 小牧市岩崎原一丁目
(株)マル設備 空調設備工事、電気工事 小牧市城山三丁目
三矢商事(株) 衣料品の卸 小牧市久保一色
(株)ミライク システム開発、ｗｅｂサイト構築 名古屋市中区錦
(株)メディカルブレインみんなの薬局小牧 保険調剤薬局 小牧市小松寺五丁目
ユアーズサロンスズキ 理容 小牧市新町三丁目

スナックＬ スナック 小牧市文津

ＪＩＳＥＭＯ 動画制作（各種イベントの撮影・編集、プロモーション動画制作） 小牧市久保一色
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先着��名 無料

����-��-����こまき新産業振興センター

午後�時��分～�時��分�月��日（火） 

電力の見える化で企業の省エネ対策に取組みませんか？本セミナーでは、最適な省エネの方法を事例を交えて解説します。ぜひご参加ください。

東京都及び横浜市の施設における省エネ診断、民間企業の省エネ診断、補助金事業を実施しています。小牧市内の有限会社志村プレス工業所様を範にとり、運用改善を分かりやすく説明させていただきます。

�/����：��金
申込締切

小牧中部公民館４階大会議室
(小牧商工会議所会館併設)場 所 定 員

日時
料 金

ビジネストレンドセミナー「SDGｓ　電力消費見える化とマネージメント」共催：小牧市
募集

こまき新産業振興センター

小牧SS・楽田SS・小牧倉庫・ガス営業部

本　社/小牧市中央一丁目���   〒���-����T E L  <����> ��-����（代） FAX    <����> ��-����        

申し込み・お問い合わせ

◎WEB閲覧ID : komaki��       パスワード : ����

【第�部】省エネに関する運用改善とエネルギーマネジメント事業事例
講師
内容

アイ・ビー・テクノス株式会社　営業本部 営業企画部 環境ソリューション推進グループリーダー石井　健一氏

近年様々な問題によりエネルギーコストは年々増加しています。エネルギーコスト問題への取組は急務の課題です。その課題に取り組み、工場内の電力デマンドの見える化と年間最大１千万円の削減を可能にした具体的な対策を解説します。

【第�部】工場内のみえる化事例紹介とエネルギーマネージメント
講師
内容

有限会社志村プレス工業所　代表取締役社長　志村　正廣氏
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　青年部で２年ぶりのリアル対面での総会がありました。
部員の皆さんは本業がある中での準備・設営・当日の采
配などなど…すべてを自分たちで取り仕切っている姿に
は本当に頭が下がります。「青年部が忙しいと本業も忙
しい」と皆さんおっしゃるので、どちらも忙しくなるのを祈
りつつ、これからもみんなのワチャワチャを静かに見守り
たいと思います(>_<)(M)

つ ぶ や き
編集委員の

詳細はこちら
談室 Consultation room相

草ムラの向こうは…？ ��話

絵:青野三昧

Loan＆Interest rate

Calender議所カレンダー

資と金利融

会
各種事業案内(会議は除く)

�月

※�　担保・第三者保証の条件により、異なる金利が適用されます。※�　別途「信用保証料」が必要です。

担保不要の場合�.��~�.��％

担保提供の場合�.��～�.��%

�.��％
使途 期間 年利率
運転 �年以内

３年以内 �.��%
�.��%
�.��%
�.��%
�.��%
�.��%
�.��%

５年以内
７年以内

３年以内
５年以内
７年以内

�.��%１０年以内

１０年以内

��年以内
�年以内

��年以内

設備
運転
設備

運転設備

運転設備
設備

設備

月仼杯㏇

仼儖䷓瓀ꄋ踄⪜䈻

䚁湳洈

制度名マル経融資小規模事業者経営改善資金
一般貸付※�

通常資金
小規模企業等振興資金※� 小口資金

※コロナ関連特例あり

◎写真提供／ケーズはりきゅう治療院　加藤　渉氏
　表紙写真／あじさいとバラ　しめやかに 凛として

���
����～��������

水日
月火～月水日水

・インボイス講習会・第���回簿記検定試験・小牧城見市・企業採用担当者と高等学校進路指導担当教諭との懇談会・高度健康診断（人間ドック）※土日は除く・夏季融資相談会・第���回珠算（そろばん）検定試験・源泉所得税　中間納付指導会
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名古屋コーチン・地域資源活用奨励金をご利用ください今年も継続が決まりました
　名古屋コーチンプロジェクトでは、小牧市の地域資源である『名古屋コーチン』を取扱う事業所を応援し、奨励金を交付しております。　『名古屋コーチン』を楽しめる店舗を増やし、小牧が発祥の地である『名古屋コーチン』による観光振興を推進するため、是非、新商品･新メニュー開発に取組み、この奨励金制度をご利用ください。

　当所会員または名古屋コーチンプロジェクトの会員であり、名古屋コーチンを使用したメニュー・商品　の新規開発・継続的な取扱いを行う事業者で、過去に奨励金の交付を受けていない事業者　（例）飲食店の新メニュー、小売店での継続的な販売、製造加工業者による「こまちん製品」の開発等

一律�万円（�事業所�件）　※予算上限に達し次第終了。支援要件あり

����年�月�日～����年�月��日

＜問合せ先：　中小企業相談所　三浦＞

利用例

交付申請書の提出→事務局による書類審査→交付の決定→事業開始→職員による現地・現物確認→支援金の振込→職員による定期的な訪問

支援対象者

支援金額

募集期間

申請の流れ ▲利用例：カフェレストぼだい樹『名古屋コーチン卵のカルボナーラ』

▲利用例：㈱オーエスシー『こまちん LED キーホルダー』

報告
地域経済動向レポート

１　全産業の売上ＤＩ※の推移

２　先行きの見通し

３　経営上の問題点　当所では、このほど����年�月に実施した管内小規模事業者の景況調査結果をとりまとめました。この調査は、小規模事業者の景気動向を把握し、経営の参考にしていただくことを目的に四半期ごとに実施していす。■調査方法 面談･ＦＡＸ・WEBによるアンケート方式■調査対象    小規模���社（回答率��.�％）

　全産業の売上ＤＩは△�.�と、前回(����年��-��月期)の�.�から�.�ポイント悪化した。　中小企業基盤整備機構の全国調査でも△��.�と、前回△��.�から��.�ポイント悪化した。

　先行き(����年�-�月期)の売上DIは、全産業計で�.�ポイント回復が予想されている。

����年 �-�月期

※DI=「好転」と回答した企業の割合から「悪化」と 回答した企業の　割合を差し引いた数値

小牧商工会議所 地域経済動向レポート→http://navi.komaki-cci.or.jp/keiei/keiei��

全産業合計の売上ＤＩの推移（他の調査との比較）全産業合計の売上ＤＩの推移（他の調査との比較）��.�
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先行き見

通し

売上DI（小牧小規模）
東海事務局　景況判断BSI（東海中小企業）
中小機構　業況判断DI（全国小規模）

　市内小規模の業種別では、サービスはプラスに好転し、その他はさらに好調を維持。建設・製造・卸・小売は悪化。採算は資材、材料費等の高騰により、その他以外の業種は悪化しており、資金繰りについては、全業種悪化となっている。先行きについては、売上・採算・資金繰りは回復、改善する見通しであるが、従業員については変わらず不足傾向。


